

Commission extra-municipale Écologie – Démocratie Locale – Économie Sociale et Solidaire Compte-rendu de la réunion du 05/11/2024

Présents : Christine Jardat, Benoît Bouvier, Gérard Barbier, Patrick Guyon, Gilles Géhant, Véronique Marvy, Krystine Massard, Maëva Mazin, Virginie Montigny, Nadia Salin, Christophe Brault, Delphine Courtois, Dominique Bonnaire, Françoise Douaire, Renée Ballet, Coralie Picot
Excusés : Brigitte Petiaud

La réunion commence par une minute de silence en l'honneur de Jean-Philippe Bayon.

1. Présentation de Benoît Bouvier et Christine Jardat

Benoît et Christine reprennent les rênes en binôme de la commission municipale Écologie – Démocratie Locale – Économie Sociale et Solidaire : Benoît est désormais adjoint à l'écologie et Christine conseillère déléguée à la démocratie locale et à l'économie sociale et solidaire. Les postes d'adjoint et de conseillère déléguée ont été répartis de la sorte car il fallait obligatoirement un homme en tant qu'adjoint (la parité des adjoints est obligatoire), mais Benoît et Christine précisent bien qu'ils travaillent ensemble. Ils précisent également qu'ils assureront la continuité des engagements et des projets portés par Jean-Philippe.

2. Centrales Villageoises

Christophe Brault fait le point sur le projet.

Pour rappel, il s'agit d'un collectif au niveau de l'intercommunalité. L'association et la société créées portent le même nom : Énergies du Haut Dauphiné.

L'objectif est de développer les énergies renouvelables sur le territoire (Communauté de Communes de Lyon Saint Exupéry en Dauphiné et CCBD) via des investissements participatifs.

Le but de la société est de produire et revendre la totalité de l'énergie, dans un premier temps issue de panneaux photovoltaïques.

Ils leur faut trouver un toit, d'une surface de 500 à 800m². Il s'agira donc plutôt d'un bâtiment public ou d'une entreprise.

Site internet : <https://hautdauphine.centralesvillageoises.fr>

Mail : energies.haut.dauphine@gmail.com / Téléphone : 06 10 91 38 75

Pour plus de détails, voir le document annexe « Présentation EHD » ou contacter Christophe Brault.

3. Eco-jardins

Maëva Mazin fait le point sur les éco-jardins de Saint-Chef, qui existent maintenant depuis plus d'un an. L'association mène des actions, propose des ateliers etc, mais a du mal à recruter de nouveaux adhérents. Les éco-jardins souhaiteraient donc pouvoir se présenter aux différents conseils de quartier de la commune, notamment celui des Mômes. **Christine Jardat fait passer le message aux présidents des conseils de quartier.**

L'association pense également à participer à la journée d'accueil des nouveaux habitants. **Gilles Géhant va se renseigner.**

L'association souhaite également contacter les bailleurs des résidences sociales et les copropriétés des maisons des Mômes. **Benoît et Christine se renseignent pour voir pour leur donner les contacts.**

Étant donné qu'il y a toujours des parcelles libres pour la location, les membres présents des éco-jardins se demandent s'il ne serait pas plus judicieux d'ouvrir la location aux personnes non habitantes de la commune (limitées à un certain pourcentage par exemple). En effet, les parcelles non louées leur demandent de l'entretien.

4. Fauchage des talus Montée de Trieux et Descente de la Goutelle

Véronique Marvy explique que le fauchage d'automne a mis la terre à nue, ce qui favorise les ruissellements sur la voie et les chutes d'arbres. Étant donné que la végétation n'est pas dense sur ces talus très en pente, elle se demande s'il est vraiment nécessaire de les faucher 3 fois par an. Elle propose de les faucher qu'une seule fois par an, sans changer la fréquence de fauche du côté de la route où le bas-côté est plat.

Gilles suggère qu'un essai peut-être fait sur une année, il se renseigne.

5. Point sur les différents sujets de la commission municipale

Christine et Benoît font le point sur les différents sujets :

- Frelons Asiatiques : par manque de moyens financiers, l'association Biodiversité Nature en Val d'Huert ne s'occupe plus de détruire les nids. Il faut toutefois continuer à les contacter lorsqu'un nid est découvert.

- Moustiques tigres : la réunion d'information sur les moustiques tigres sera reconduite en 2025.

- Îlots de fraîcheur : des arbres ont été plantés ou seront plantés place des Mômes, devant la salle polyvalente et place d'Arcisse. Il y a quelques arbres à remplacer au Marchil : des arbres sont morts et 7 arbres ont été volés...

Delphine Courtois propose de mettre en place un jardin nourricier place des Mômes. **Nadia Salin voit avec Stéphane Villard des services techniques.**

- Lavel Villes et Villages Fleuris : le 24 octobre a eu lieu une visite croisée à Saint-Chef.

L'évaluation de fin de journée était plutôt positive mais il faut attendre le retour officiel du CAUE.

Un des points forts de Saint-Chef a été l'implication des habitants et des associations lors de la visite, et Christine les remercie.

En annexe, le fascicule qui a été distribué lors de la visite.

- Recyclerie : pour rappel, le projet a été transféré à la CCBD. Un bureau d'études a été retenu, le démarrage des travaux est prévu mi 2025, la fin des travaux est prévue mi 2026.

- Hameau des producteurs : l'association déménage dans les anciens locaux du Cask House (anciennement office du tourisme), place de la Mairie. Les membres espèrent ouvrir pour le 8 décembre 2024.

6. Autres sujets abordés

a. Jardin du souvenir

Renée Ballet re-propose de créer un Jardin du souvenir dans le cimetière du haut, sur un espace déjà enherbé qui est aujourd'hui libre. Un Jardin du souvenir est un lieu qui se veut verdoyant, avec des arbustes, un banc, et la liste des personnes dont les cendres ont été répandues sur le lieu.

Les adjoints prennent note et en discuteront lors du prochain conseil d'adjoints.

b. Gestion des déchets dans les cimetières

Maëva souligne qu'il n'y a qu'un seul bac dans les cimetières, et que le tri n'est donc pas fait.

Elle propose que la commune mette différents bacs et que le Syclum mette en place des affiches : des bacs pour les déchets triés, et un bac pour tout ce qui est réutilisable (ex : plantes, pots en terre cuite etc). **Benoît et Christine en discutent avec le Syclum.**

c. Fête de la Nature

Véronique précise qu'en 2025 cela sera la 5ème année que la Fête de la Nature est organisée sur la commune. Quelques associations sont partenaires.

Cette année, il a été décidé de se désolidariser de la Fête de la Nature nationale (car la fête nationale a lieu un week-end où il y a toujours beaucoup d'autres manifestations, et d'après leurs sondages les gens ont surtout connaissance de la fête par le bouche à oreille). **La Fête de la Nature (qui changera peut-être de nom) aura lieu les 26 et 27 avril 2025.**

La prochaine réunion d'organisation aura lieu le 14 novembre, tout nouveau participant est le bienvenu.